

pour les besoins du moment. D'autre part le para-
site de la fièvre intermittente a été également très
prolifique. Il m'a fallu renouer des montagnes de
periodiques, et le plus souvent pour des lectures peu
intéressantes. Sur résultent, j'espère faciliter
l'étude d'une classe encore assez énigmatique pour
espérer y trouver la solution de certaines questions
de biologie générale.

Sardiniez mon très honore: Maître, toutes
dans tout de détails sur vos occupations perso-
nelles et voyez je vous en prie, dans cette longue
lettre le désir de vous connaître que je cherche
à susciter l'intérêt que vous me témoignez,

Votre respectueusement à vous;

D^r Hagenmüller
A.

ÉCOLE PRATIQUE

DES
HAUTES ÉTUDES

Station Zoologique d'Endoume
MARSEILLE



Marseille, Endoume le 10. 3. 1899

Tres honore: Maître

Daignez accepter mes meilleures comande-
ments pour la nouvelle marque de surveillance que
vous renouez de me donner. Je m'efforce par un
travail consciencieux de bien marquer reconnaissamment.

L'étude des Sporozoaires est rendue diffi-
cile par la dispersion excessive des travaux
auxquels il n'a donné lieu et l'absence de
bibliographie générale du groupe. Depuis octobre
dernier, je ne suis occupé exclusivement de cette
bibliographie et possède actuellement 1780
fiches portant sur l'ensemble des Sporozoaires.

Ce travail paraîtra bientôt, car j'ai hâte
de me remettre aux Myxospores, dont ces
recherches de bibliographie sont éloignées.

Ce qui a été le plus aride, c'est la poursuite du
sporozoaire médico-chirurgical. Médecins et
chirurgiens ont réalisée de notes et de mémoires sur
des étrangers, taphar, coccidiase, gregarine, etc,

ÉCOLE PRATIQUE

DES
HAUTES ÉTUDES



Station Zoologique d'Endoume
MARSEILLE

Marseille, le.....

189

31 xhe 1899



Tres honoré Maître

Monde de votre lettre que j'ai lue — il ne pourroit lire lui-même — à mon plaisir Satron, il m'a certainement demandé de vous répondre tout de suite à vos envois de bonne augure, de vous dire que la maladie l'avait empêché de prendre les départs.

Mon papa est au repos, une assez considérable, hydrothorax n'a pas pris, au contraire énorme & fortifiant, le cœur est également dégagé et je suis relativement heureux de voir cette belle intelligence retrouver l'écrit.

Revelez donc les voies de notre pauvre malade, il fait des crises, ces depuis des années j'ai pu voir un quartier d'arcades l'affection profonde qu'il me portait

Soumettez moi à ma mère tes honneurs
Maître de vous presenter mes vœux
personnels et de vous remercier des
timbages de votre bonté. Que la
santé et la force vous soient longtemps
encore conservées pour offrir longtemps
encore la récolte et la récompense de vos
merveilleuses remises.

Respectueusement votre devoué

D'Hyppolite

permettre d'espérer à nouveau une guérison
de quelques mois; mais le faire est trop
malade et depuis 6 jours les symptômes gêne-
reux sont de nouveau le plus mauvais. La
vitalité nerveuse extraordinaire de Marion se
révèle sans égale.

Excusez cette lettre si mal écrit, je
suis enfin repris à rire ce matin après quatre
jours de malice et bien maladement ma-
plumé.

Veuillez agréer tes honn. Maître
l'assurance de ma respectueuse
considération

Dr Huguenüller

81

ÉCOLE PRATIQUE

DES
HAUTES ÉTUDES

Station Zoologique d'Endoume
MARSEILLE



Marseille, le _____ 189

22 Janvier 1900

Tres honn. Maître

Je n'ai même pas vaincu
en un temps la lettre écrite ~~à M. Marion~~
en réponse à votre lettre dernière, et à celle
que vous adressiez à Marion. Ce la j'aurais
à détruire; une attaque d'humidité mal
honnêtement douloureuse, due au mariage
ne a détruit totalement et pendant une
dizaine de jours, j'en ai même plus vu le
malade. On lui avait fait des accupulations,
aux membres inférieurs, la sortie du liquide
de l'uracanque et la diminution notable
de l'asite l'avait rendu assez pour

